

# **Droit et sexualité**

*Séminaire du Collège de Droit du 10 octobre 2022*

Philippe DELAIGUE, Maître de conférences en Histoire du Droit

- Résumé par Louis Facchin, étudiant de L3 -

Monsieur Delaigue s'est proposé d'investir, durant les deux heures de séminaire hebdomadaires du Collège, le sujet de la sexualité et sa place singulière dans le Droit, au cœur de discordes sociétales depuis l'Antiquité. L'intervenant balaie en effet un large spectre historique, du baiser homosexuel de Khnoumhotep et Niânkhkhnoum figé dans la roche de Saqqarah (2700 avant J.-C.), aux débats contemporains autour de la GPA (Gestation pour autrui). Les aller-retours temporels rythment la conférence, laissant paraître une dialectique passionnante entre des périodes de décomplexion des mœurs, et des phases de conservation, toutes deux avalisées par des mutations juridiques importantes. Ainsi les étudiants apprendront que des contrats de « prêt d'utérus » étaient admis il y a près de 4500 ans, dans la Rome antique, et que les personnes transgenres, loin d'être ostracisées, ont connu dans l'Égypte d'Akhenaton une large acceptation de leur statut.